
СТИХИЯ РАЗБУШЕВАЛАСЬ
Ряд серьёзных аварий произошел в области 19

и 20 ноября в связи с прохождением мощного
циклона. Как сообщает пресс�служба Главного уп�
равления по делам ГО и ЧС Орловской области, в
3.16 ночи в Орле на улице Семинарской, 40 на га�
зовую трубу упало дерево. В связи с этим до пол�
ного восстановления опор трубопровода газо�
снабжение здания было остановлено.

20 ноября в 19.00 в Болхове на подстанции вет�
ром был выбит фидер. В результате без электри�
чества остались весь город и 16 сельхозпредпри�
ятий района. Сейчас электроснабжение Болхова и
других населённых пунктов восстановлено.

Спустя час после вывода из строя электроснаб�
жения в Болхове стихия нанесла серьёзный ущерб
Тимирязевской средней школе Покровского райо�
на. С крыши здания ветер сорвал 70 листов шифе�
ра. При этом была повреждена линия электропере�
дач, не работала котельная учебного заведения. 

В настоящее время котельная и ЛЭП функцио�
нируют. Однако, как сообщает пресс�служба ГО и
ЧС области, по данным на 21 ноября, строитель�
ные материалы для восстановления кровли Тими�
рязевской школы завезены не были.

ЛАЗЕРНЫЙ ДИСК 
"ОГНЕННАЯ ДУГА"

В минувшую пятницу в областной детской биб�
лиотеке имени Пришвина состоялся межрегио�
нальный "круглый стол" "И пусть поколения по�
мнят". В его работе наряду с орловцами приняли
участие библиотекари из Белгородской и Курской
областей.

Говорили о патриотическом воспитании моло�
дёжи, о подготовке к празднованию 60�летия По�
беды в Великой Отечественной войне. Интерес�
ными были выступления декана ОГУ С.Т. Минако�
ва, детского библиотекаря из курских Понырей
Т.И. Мясоедовой, белгородского библиотечного
работника В. П. Лавриненко и других.

Главной изюминкой "круглого стола" стала пре�
зентация лазерного диска "Огненная дуга". Он вы�
пущен усилиями Орловской, Курской, Белгород�
ской областных детских библиотек.

Диск содержит подробную хронологию наибо�
лее важных событий от весны до осени 1943 года.
Здесь более десяти разделов: "Перед битвой",
"Оборонительные бои", "Контрнаступление", "О
труде в тылу", "Освобождение Белгорода и Орла";
есть раздел о военном искусстве: проза, живо�
пись, музыка, даже детское творчество, отражаю�
щее боевой подвиг тех далёких незабываемых
дней.

Большую помощь в подборе материалов оказа�
ли областные краеведческие музеи; в частности,
наш Орловский краеведческий очень помог с ви�
деосъёмкой и архивными кинокадрами.

Основную финансовую и организационную
поддержку в выпуске диска Пришвинке оказало
Орловское областное управление культуры и ис�
кусств.

СВОЙ ЦЕМЕНТ ЛУЧШЕ
В Орле появится собственный цементный за�

вод. Об этом сообщил на состоявшемся на днях в
мэрии рабочем совещании начальник городского
управления инвестиционной и промышленной по�
литики М.Н. Шаталов. 

Планируется, что первая очередь предприятия
будет запущена уже в будущем году. Объём про�
изводства предполагается не менее 450 милли�
онов рублей в год (до 300 тысяч тонн цемента).
Дополнительные рабочие места смогут получить
свыше 100 человек.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
МОБИЛИЗАЦИОННАЯ
ПОДГОТОВКА

В течение двух дней на базе Некрасовской
школы�интерната проходил расширенный учебно�
методический сбор системы общего и професси�
онального образования, посвященный вопросам
мобилизационной подготовки. Задача ставилась
вполне определенная — показать практическую
работу должностных лиц и педагогических коллек�
тивов при переводе системы обучения на работу в
"особый период". 

Открыл учебно�методический сбор
заместитель губернатора Орловской области 
А.А. Лабейкин. В своем выступлении он
подчеркнул, что каждое образовательное
учреждение должно быть готово к работе в
"особых" условиях, уметь быстро перестроиться в
соответствии с новыми задачами. Начальник
мобилизационного управления В.Б. Колычев
проинформировал о состоянии
мобилизационной подготовки в Орловской
области в целом. О том, как решаются эти задачи
в областной системе образования, рассказала
начальник управления А.В. Копылова.

В ходе учебно�методического сбора были
показаны варианты практических действий
руководителей при получении экстренного
сообщения о чрезвычайной ситуации. 

Информагентство "ОП".

Издается с 22 марта 1917 года
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ЖЕСТОКИЕ ВЁРСТЫ
Его молодость — военные годы  Отечественной: фор�

сирование Десны, освобождение Брянщины. Наш зем�
ляк, уроженец Знаменского района Н.И. Истратов пове�
ствует о "жестоких вёрстах" своей судьбы.
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НАШИ В ОДЕССЕ
Удачно выступили на международном фестивале

"Южная Пальмира" в Одессе наши музыканты — женский
хор Орловского государственного института искусств и
культуры и вокальный ансамбль "Канцона" областного
центра культуры. Наши артисты вернулись с победой:
оба коллектива получили первые места в своих номина�
циях.
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ПАНОРАМА  СОБЫТИЙ

ПОДПИСКА�2005

Дорогие читатели! 25 дней осталось до окончания подписки в
отделениях связи на единственную в области ежедневную газету

« О Р Л О В С К А Я  П Р А В Д А »« О Р Л О В С К А Я  П Р А В Д А »
н а  1 � е  п о л у г о д и е  2 0 0 5  г .

В  П О Ч Т О В Ы Х  О Т Д Е Л Е Н И Я Х  —
274 рубля 44 копейки на 6 месяцев 

(с доставкой на дом).

В КИОСКАХ «ОРЕЛРОСПЕЧАТЬ», ОБЛАСТНОЙ ДЕТСКОЙ 
И МЕДИЦИНСКОЙ БИБЛИОТЕКАХ —

180 рублей на 6 месяцев
(с получением по месту подписки).

Ф
о

то
 В

яч
е

сл
ав

а 
М

И
Т

Р
О

Х
И

Н
А

.

На торжественном собрании генеральный ди�
ректор ПАТП�1 Б.В. Карабанович напомнил исто�
рию этого муниципального предприятия, расска�
зал о сегодняшнем положении дел. За 70 лет
пройден большой путь. Все начиналось с органи�
зации  движения автобусов по двум направлениям
длиной 7 и 7,2 км. А сейчас предприятие обслужи�
вает 24 городских  маршрута, 11 экспрессных
плюс 11 дачных в летний период. По дорогам об�
ластного центра "бегают", перевозя пассажиров,
160 автобусов ПАТП�1, при этом многие машины
уже по второму разу прошли через капитальный
ремонт. Работники предприятия делают все воз�
можное, чтобы орловцы могли пользоваться этим
видом "народного" транспорта.  Руководитель
ПАТП�1 поблагодарил за хорошую работу водите�
лей  автобусов, особенно ветеранов, которые мно�
го лет трудятся с полной отдачей, передавая свой
опыт молодежи. Поблагодарил руководство обла�
сти и города за поддержку предприятия. И  по�

обещал, что  работники ПАТП�1 и дальше будут
высоко держать марку своего предприятия.  

Е.С. Строев обратил внимание, что вовсе не слу�
чайно представители всех ветвей власти области
пришли в этот зал, чтобы поздравить старейшее ав�
тотранспортное предприятие с замечательной да�
той. В сложное время, когда экономика переходила
от плановой системы к рынку, на плечи водителей
ПАТП�1 легла большая социальная нагрузка. В это
трудное время предприятие продолжало четко рабо�
тать, бесплатно перевозя стариков, социально неза�
щищенных орловцев, многих других горожан, выпол�
няя роль своеобразного амортизатора в обществе. 

Сейчас экономика начинает подниматься. Уже
вся страна говорит о 6—8% темпа экономического
роста. Орловское ПАТП�1  может с полным правом
гордиться своим участием в этой общей работе.

Побывав в цехах предприятия, Егор Семенович
убедился в том, как по�хозяйски здесь заботятся о
техническом состоянии, восстановлении автобу�

сов. Капитальный ремонт автобуса, как сказали гу�
бернатору рабочие, обходится в 200 тыс. рублей, а
стоимость нового, в зависимости от размера, —
от 500 тысяч до нескольких миллионов рублей. По�
купка новой техники муниципальному предпри�
ятию не по карману. Но в юбилеи принято делать
подарки. Слова губернатора о том, что область пе�
редает ПАТП�1 для перевозки пассажиров 16 но�
вых автобусов, были встречены аплодисментами.
Ведь это значит, что предприятие сможет лучше
обслуживать население.

А затем главными героями торжества стали луч�
шие водители, электрогазосварщики, другие ра�
ботники ПАТП�1, которых вызывали на сцену для
вручения Почетных грамот губернатора области,
областного Совета народных депутатов, город�
ской администрации. Ряду водителей, специалис�
тов предприятия на собрании  были вручены на�
грады Министерства транспорта РФ. Громом ап�
лодисментов зал встречал каждую фамилию — во�
дителей Н.Е. Хлопова, В.П. Пчелкина, В.И. Сопова
и всех других награжденных. Такое количество на�
град — знак уважения нелегкого труда работников
этого пассажирского автотранспортного предпри�
ятия, признание большой роли ПАТП�1 в жизни об�
ластного центра.

Л. ОРЛОВА.

Новые автобусы 
для  орловцев

Долг для старшего лейтенанта Владимира Фатеева, на�
чальника следственной группы Корсаковского РОВД, это
служить людям, людям, которых он знает с самого детства,
оберегать их покой и обеспечивать безопасность, даже ес�
ли рискуешь собственной жизнью! 

ДОЛГ НАСТОЯЩЕГО 
МУЖЧИНЫ

Уровень развития общества всег�
да безошибочно можно определить
по тому, как относятся к людям с ог�
раниченными возможностями.
Проблемы людей с ослабленным
зрением долгое время оставались в
тени. В буквальном и переносном
смысле слова — подобрать очки с
нужными параметрами, да ещё в хо�
рошей и недорогой оправе, было тя�
жело, а порой практически невоз�
можно. Но теперь ситуация корен�
ным образом меняется к лучшему.
Так, в Орле, в новом торговом центре
"Малиновая вода", открылся один из
салонов оптики "Новый взгляд". При�
дя сюда, любой человек — от школь�
ника до пенсионера — сможет подо�
брать  очки по душе и карману. Цены
— от 45 рублей до... Впрочем, лю�
бое, даже самое оригинальное, по�
желание клиента в салонах "Нового
взгляда" может быть удовлетворено.
Это гарантировано высоким качест�
вом изготовления оптических изде�
лий — все очки производятся на со�
временном импортном оборудова�
нии, ещё не имеющем аналогов в
Орловской области. Помимо высо�
ких технологий качество обеспечено
традиционно совершенной  (евро�
пейской)  оптикой. Несмотря на это,
все линзы проходят в "Новом взгля�
де" дополнительный контроль качес�
тва: специалисты, работающие в са�
лонах, имеют огромный, даже по
обычным меркам, опыт — большин�
ство трудятся в этой сфере более
двадцати лет и смогут вовремя дать
не только профессиональный совет,
но и подберут очки так, что они ста�
нут эстетическим продолжением ва�
шей внешности, своеобразным эле�
ментом индивидуального стиля. В
штате салона работает квалифици�
рованный врач�окулист. В сети сало�
нов оптики "Новый взгляд" вам пода�
рят действительно новый взгляд на
привычные и знакомые вещи. Специ�
алисты "Нового взгляда" с радостью
помогут вам подобрать очки и опра�
ву в салонах, расположенных по ад�
ресам в г. Орле: ул. Герцена, 11; 
ул. Ленина, 17 (ТЦ "Малиновая во�
да"); ул. Комсомольская, 189.

В минувшую пятницу актовый зал  ПАТП�1 — старейшего предприятия Орла, осуществляющего
пассажирские автобусные перевозки,  празднично шумел. Здесь собрались водители,
специалисты, помогающие жителям и гостям областного центра быстро добраться на автобусах
в любую  точку города. На собрание в честь 70�летия предприятия приехал губернатор области
Е.С. Строев. Он побывал в мастерских ПАТП�1, где старенькие автобусы проходят через умелые
руки мастеров капитального ремонта, возвращаясь в рабочий строй, осмотрел другие цехи.

Пусть 
взгляд 
будет 
ясным

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Первым на заседании был
рассмотрен вопрос о ходе 
отопительного сезона в 2004—
2005 годах. По информации за�
местителя губернатора области
Е.Н. Вельковского, 100�процент�
ные показатели готовности жи�
лищно�коммунального комплек�
са к работе в осенне�зимний пе�
риод были достигнуты к 15 сентя�
бря текущего года. Лучшие пока�
затели готовности были отмече�
ны в Дмитровском и Кромском
районах и г. Ливны. На подготовку
ЖКХ к работе в зимних условиях
было выделено 235 млн. рублей.
Продолжается техническое пере�
оснащение отрасли: перевод ко�
тельных на газ, установка счетчи�
ков воды и тепла, индивидуаль�
ного поквартирного отопления (в
2004 году такие системы уста�
новлены в 2575 квартирах). На
случай возникновения аварий�
ных ситуаций созданы группы
оперативного реагирования, на�

лажено взаимодействие со служ�
бами МЧС. Существующие проб�
лемы связаны в основном с ве�
домственными объектами. Про�
веденная работа по передаче со�
ответствующей инфраструктуры
на баланс предприятий энерге�
тики или в муниципальную соб�
ственность позволила избежать
целого ряда проблем со своевре�
менным пуском тепла.

Подводя итоги обсуждения,
Е.С. Строев затронул целый
спектр вопросов стратегическо�
го развития жилищно�комму�
нального хозяйства, реформиро�
вания отрасли. Отметив высокую
степень готовности ЖКХ к работе
в зимних условиях, губернатор
особое внимание обратил на мас�
штабы и темпы работ по освое�
нию современных ресурсосбере�
гающих технологий. В частности,
речь шла о необходимости уже на
уровне проектов согласовывать
со строительными организация�

ми установку в новых домах по�
квартирного и покомнатного 
отопления, перспективы разви�
тия инфраструктуры ЖКХ. В сво�
ем выступлении губернатор

вновь подчеркнул острую акту�
альность задач по реформирова�
нию всей жилищно�коммуналь�
ной системы. "Сегодня мы рас�
сматриваем не просто вопрос о
начале отопительного сезона —
мы рассматриваем отчет о про�
ведении реформы жилищно�
коммунального хозяйства в Ор�
ловской области", — сказал 
Е.С. Строев. Оставлять систему
ЖКХ в нынешнем архаичном со�
стоянии просто недопустимо,
подчеркнул губернатор. Однако
столь же недопустимы попытки
провести коммунальную рефор�
му исключительно за счет
средств граждан. И в этой связи

при переходе к 100�процентной
оплате услуг ЖКХ необходимо не
только строго следить, чтобы
уровень расходов семей на эти
цели не превышал установлен�

ных нормативов, но и не допус�
кать необоснованного роста та�
рифов. Но главная мера социаль�
ной поддержки, как отметил гу�
бернатор, это повышение уровня
заработной платы трудящихся. 

Вторым на заседании был
рассмотрен вопрос о мерах
по улучшению первичной ме�
дико�санитарной и лекар�
ственной помощи сельскому
населению Орловской облас�
ти. По информации начальника
управления здравоохранения
М.В. Широкова, на Орловщине в
целом сохранена сеть лечебно�
профилактических учреждений,
оказывающих медицинскую по�

мощь сельскому населению. В
частности, действуют 24 цент�
ральные районные и 9 участко�
вых больниц, 473 фельдшерско�
акушерских пункта, ряд других
учреждений. Укрепляется мате�
риальная база сельской медици�
ны: строятся поликлиники в Хо�
тынецком, Верховском, Болхов�
ском, Ливенском, Свердловском
районах, ведутся работы по гази�
фикации. Вместе с тем острыми
остаются вопросы финансирова�
ния и кадрового обеспечения 
медучреждений.

Подводя итоги обсуждения
вопроса, Е.С. Строев подчерк�
нул, что система здравоохране�
ния на селе не должна страдать
из�за непродуманных, скоропа�
лительных ведомственных реше�
ний, принимаемых на федераль�
ном уровне. "Наша главная зада�
ча — сохранить доступность ме�
дицины для людей, работающих
в глубинке. Медицинское обслу�
живание — это важный элемент
социальной жизни села. Нельзя
вновь допустить его разрушения,
поскольку следом за социальной

сферой мы можем потерять
все производство", — сказал
Е.С. Строев. В этой связи гу�
бернатор подверг критике не�
обоснованную практику закры�
тия участковых больниц, а так�
же высказался за ужесточение
контроля над расходованием
выделяемых на медицинские
нужды средств. Особо Е.С. Стро�
ев обратил внимание на вопрос
социальной ответственности
предпринимательских структур
на селе, отметив, что они должны
проявлять большую активность в
организации медицинского об�
служивания своих тружеников,
поддержке учреждений здраво�
охранения. По предложению гу�
бернатора вопросы состояния
медицинского обслуживания
населения будут рассмотрены в
ближайшее время на совещани�
ях местных органов власти.

В заседании коллегии принял
участие главный федеральный
инспектор по Орловской области
А.А. Мерцалов.

Пресс�служба 
губернатора области.

Заседание коллегии

Вчера состоялось заседание коллегии администрации
области, которое провел губернатор Орловской области
Е.С. Строев.


